
                                                                                                           Rimini 30.7.2012  
 

Comunicato del Consigliere Comunale Renzi 
 

Mozione Renzi sul Borgo Sant’Andrea: Si alla riqualificazione della Piazza Mazzini, 
No alla Piazza pedonale nell’ex Foro Boario.  
 
Si è discussa questa mattina nella III Commissione Consigliare la mia mozione del 
10.5.2012 “ Applicare l’ordinanza di ripristino della circolazione sulle vie adiacenti 
le Scuole Toti. Risistemare e recuperare la Piazza del Borgo Sant’Andrea.” 
 
Hanno partecipato alla discussione il Sindaco Gnassi e i tecnici del Comune.  
 
Con la mozione chiedevo : 
 
1° punto : di attuare l’ordinanza, sospesa dal 1.12.2011, di ripristino della 
circolazione preesistente su via dell’Usignolo e dell’Allodola, che è stata effettuata 
subito dopo l’interrogazione del 10 maggio.  . 
 
2° punto : che in Via delle Fosse gli stalli di sosta siano realizzati adiacenti ai 
marciapiedi, e non distanti un metro come ora, per consentire le operazioni di carico 
e scarico alle attività esistenti, senza causare il blocco del traffico per la ristrettezza 
della suddetta via; 
 
3° punto : agevolare l’attraversamento della Circonvallazione dal Borgo 
Sant’Andrea verso via Garibaldi e viceversa in particolare ai pedoni e ai ciclisti, che 
oggi avviene in condizioni caotiche soprattutto lato “caffè Camilla” per la esiguità 
degli spazi pubblici destinati ai marciapiedi e corsie per cicli che debbono essere 
distinti e non promiscui;  
 
4° punto : riqualificare la Piazza Mazzini, dopo il costoso ( 230.000 euro ) intervento 
del 2003 e il suo snaturamento “a giardino”,   eliminando le siepi al centro della 
piazza, i troppi cordoli e saliscendi a scapito della mobilità, prevedendo adeguate 
corsie per la circolazione degli autoveicoli, dei ciclisti dei pedoni, recuperando 
l’unitarietà  della piazza col sagrato della Chiesa..    
La Piazza Mazzini è il simbolo identitario del Borgo Sant’Andrea, non può essere 
ridotta ad una specie di coppa rotatoria, ma va recuperata come centro, cuore,  del 
Borgo,  luogo di incontro  e per lo svolgimento delle manifestazioni. 
La proposta dell’Amministrazione, rileviamo, non ha precisato progettualmente 
questo recupero.  
 



5° punto : organizzare razionalmente a parcheggi auto l’area residuale dell’ex Foro 
Boario per renderla funzionale alle attività commerciali del Borgo. Questo 
chiediamo da anni, ma, invece dei parcheggi, sono continuati gli insediamenti 
residenziali e terziario. 
 
L’accessibilità e il parcheggio sono fondamentali per la vita del Borgo, per arrivare e  
sostare. 
 
Per questo abbiamo espresso la nostra contrarietà alla proposta 
dell’Amministrazione Comunale di realizzare una piazza unicamente pedonale 
nell’ex Foro Boario alla confluenza di Via Cignani e Via Melozzo da Forli’,invece dei 
parcheggi. 
 
Dopo tante discussioni su varianti e piani particolareggiati, ultimi “ex Consorzio 
Agrario” e “Mulazzani “, con l’arrivo soprattutto di residenziale e terziario, le aree 
superstiti sono l’ultima possibilità, l’ultima risorsa in zona  per i parcheggi    
 
L’area occupata dalla  progettata piazza pedonale invece sottrae naturalmente i 
potenziali parcheggi. Per questo chiediamo almeno l’utilizzo dell’area con la duplice 
funzione di parcheggi e piazza per feste, mercati, ecc. 
 
La realizzazione di una piazza pedonale, costerebbe e non sarebbe funzionale 360 
giorni all’anno.  
 
In quanto al parcheggio “Scarpetti” riteniamo sia più funzionale ai residenti e 
all’accesso al Centro Storico, che alle attività commerciali. 
 
Sui problemi della viabilità, senso unico della Circonvallazione, e sua riqualificazione 
l’esigenza è condivisa. 
 
Quello che ho ribadito sia all’inizio che ala fine della commissione è la necessità che i 
progetti, gli interventi sul Borgo Sant’Andrea non siano calati dall’alto per evitare 
gli errori delle passate Amministrazioni, ma che tutti i portatori di interesse 
(Associazioni, Commercianti, residenti) abbiano la possibilità di farsi ascoltare dai 
Consiglieri Comunali  nelle Commissioni Consigliari, come purtroppo non è 
avvenuto questa mattina, nonostante la mia richiesta.  
 
 
                                                                                Gioenzo Renzi  
.   
 



  
  


